
ELEZIONI AMMINISTRATIVE SABATO 8 E DOMENICA 9 GIUGNO 2024 

 
PROGRAMMA AMMINISTRATIVO 2024-2029 

 

Cosa è stato fatto e il nostro impegno per i prossimi 5 anni! 

 

➢ ORGANIZZAZIONE DELL’AMMINISTRAZIONE E DELL’ENTE 

 

1 Funzioni e competenze degli Amministratori  

 

Cosa è stato fatto: è stata garantita assidua presenza in Municipio degli Amministratori;  

 

CI IMPEGNAMO A: proseguire col garantire la presenza degli Amministratori in Municipio. Ogni 

consigliere avrà l’incarico di attuare e realizzare uno o più obiettivi del programma amministrativo; 

in particolare sarà attivato un gruppo di lavoro dedicato alla ricerca e gestione di bandi di 

finanziamento.  

 

2 Organizzazione del Personale: 

 

Cosa è stato fatto:  

E’ stato assunto un Istruttore a tempo pieno e indeterminato presso l’Ufficio Segreteria ed è stato 

trasformato il contratto di lavoro dell’Agente di Polizia Locale da tempo parziale e determinato a 

tempo pieno e indeterminato; il servizio gestione territorio e manutenzione cimiteri è garantito con 

contratto per 46 ore settimanali con cooperativa sociale. 

 

CI IMPEGNAMO A: Completare, nel limite dei pesanti vincoli imposti dalla normativa, la 

ricomposizione della pianta organica, che a tutt’oggi vede la necessità di reperire un Tecnico part-

time per l’edilizia pubblica. 

 

➢ GESTIONE DI TERRITORIO PATRIMONIO E OPERE PUBBLICHE 

 

1) TERRITORIO 

 

Cosa è stato fatto: è stata adottata la Variante Generale al PGT (ex piano regolatore), è stato 

ammodernato l’arredo urbano (sostituzione panchine ammalorate, manutenzioni ordinarie e 

straordinarie dei parchi gioco). Particolare attenzione è stata posta alla manutenzione e messa in 

sicurezza delle essenze arboree presenti sul territorio. 

 

CI IMPEGNAMO A:  

• Revisione completa e miglioramento del sistema di video sorveglianza, oramai obsoleto, 

sfruttando l’opportunità di accedere ai numerosi bandi di finanziamento disponibili e futuri; 

• Valutazione della possibilità di realizzare postazioni di ricarica per auto elettriche ed e-bike, 

sfruttando la possibilità di ottenere fondi nell’ambito dei progetti INTERREG (procedura di 

presentazione della candidatura già avviata);  

• Miglioramento del servizio raccolta rifiuti e pulizia predisponendo un nuovo capitolato che 

superi le criticità emerse durante il servizio in scadenza;  

 



• Prosecuzione con la ricerca dei fondi e la realizzazione degli interventi di messa in sicurezza e 

difesa del suolo necessari a seguito delle alluvioni 2020 e 2021. 

 

2) PATRIMONIO 

 

Cosa è stato fatto: In aggiunta agli interventi di manutenzione ordinaria e straordinaria (asfalti, 

segnaletica..) sfruttando i contributi statali, incrementati con risorse proprie di bilancio, è stata 

completata la conversione in LED dell’impianto di illuminazione pubblica, con posa di lanterne 

murarie nei centri storici e sono state realizzate opere di manutenzione del patrimonio pubblico 

(interventi sul Municipio, ammodernamento dei parapetti stradali, ora tutti uniformi) e riqualificato 

l’Imbarcadero. 

Da ultimo è stato effettuato, in condivisione con le Associazioni, un intervento di ammodernamento 

dell’impianto elettrico in Piazza Lago, con sostituzione di tutti i corpi illuminanti con nuove lampade 

LED, posa di vari quadretti e colonnine nella Piazza per evitare l’uso di cavi volanti e sostituzione 

degli arredi della cucina.  

In accordo e su richiesta dell’Associazione Pescatori sono stati fatti interventi sulla Piscicoltura 

(ammodernamento vasche esterne e impianto di approvvigionamento acqua potabile). 

Con la collaborazione della Pro Loco Ardena è stato valorizzato il lavatoio del borgo, con 

realizzazione di un punto di book sharing 

Integrando un contributo pari a 140.000,00 euro ottenuto dalla Comunità Montana, per un intervento 

complessivo da circa 225.000,00 euro, ed a seguito del nulla osta ottenuto solo a fine estate 2023 da 

parte della Soprintendenza, è stato avviato il recupero della Casa del Popolo.   

 

CI IMPEGNAMO A:  

• Non essendo andata a buon fine la procedura di alienazione, recuperare l’immobile ex asilo 

Lombardini per la creazione di un polo culturale e ricreativo polifunzionale per la comunità 

(sala studio/ritrovo per giovani; sede per le associazioni/ritrovo per anziani; sala attrezzata per 

scuola musica; sala per biblioteca; sala polivalente); 

• Reperire tramite appositi bandi i fondi per la prosecuzione del recupero della Casa del Popolo 

con la finalità di creare un polo dedicato a sicurezza, del territorio e sul Lago (sede e ricovero 

mezzi protezione civile e polizia locale) e servizi (Salone multifunzione per ricovero di 

emergenza, sala operativa, sala conferenze, ecc. ecc.). 

• Ulteriore valorizzazione del lavatoio in Ardena, con installazione di impianto di illuminazione 

con tecnologia LED 

 

3) OPERE PUBBLICHE 

 

Cosa è stato fatto: 

• Ampliamento e ammodernamento dei Cimiteri di Ardena e Brusimpiano con posa di nuovi 

loculi ed ossari e lavori edili e di manutenzione straordinaria dei vialetti ed acquisto nuove 

attrezzature per una somma di circa € 200.000,00;  

• Ampliamento e rifacimento fondo del campo sportivo, per oltre 100.000,00 €; 

• Messa in sicurezza e riapertura al transito della vecchia mulattiera Brusimpiano-Ardena 

(scalinata) per circa 130.000,00 €, chiusa da oltre 15 anni, con successivo allestimento del 

“Percorso Rodari”; 

• Interventi sull’edificio scolastico (manutenzioni straordinarie, tetto con linea vita e nuovo 

impianto elettrico a LED) per circa 60.000,00 €;   

• Interventi di somma urgenza per eventi calamitosi per oltre 50.000,00 €;  

• Interventi indifferibili sul Reticolo Idrico Integrato (Acquedotto-Depuratore-Fognatura) 

prima del subentro del gestore unico per oltre 140.000,00 €;  

Complessivamente ammontano a circa 700.000,00 gli investimenti per opere pubbliche realizzate. 

Gli interventi sul territorio e patrimonio sono quantificati rispettivamente in circa 100.000,00 euro 



per territorio, 400.000,00 per investimenti di straordinaria manutenzione (asfalti, segnaletica, 

viabilità ecc. ecc.), 430.000,00 (di cui 300.000,00 di contributo statale) per efficientamento 

energetico e manutenzione immobili, per un ammontare complessivo che supera il milione e mezzo 

di euro , a cui si aggiungono 225.000,00 già disponibili a bilancio per il primo lotto di 

ristrutturazione della Casa del Popolo (intervento in progettazione). 

COSA È STATO NECESSARIO FARE: sono ancora vivi i ricordi degli eventi alluvionali del 2020 

e 2021, 

 

  
 

che hanno manifestato la necessità di intervenire per la messa in sicurezza del territorio e la 

prevenzione. Ciò ha impegnato pesantemente l’Amministrazione nella ricerca di fondi, 

contestualmente vincolando l’attività con l’accantonamento di progetti inseriti in programma ma 

non realizzati in quanto divenuti secondari (come ad esempio la riqualificazione area pubblica in 

Via Gnocchi Viani, realizzazione colonnine ricarica per e-bike ed auto elettriche). Ad oggi questi 

sono i principali risultati ottenuti: 

-Torrente Trallo: in collaborazione con la Comunità Montana (che è stato Ente Attuatore) è stato 

realizzato un intervento di messa in sicurezza per € 400.000,00 (il Comune ha seguito la 

progettazione e l’esecuzione dei lavori); 

 

 
 

è in fase di realizzazione un secondo lotto (€ 42.000,00) a carico del Comune per spostare la presa 

della Piscicoltura e rinforzare l’argine a sostegno dal parcheggio di via S. Bagattini; 

-Torrente Riale: Sono stati ottenuti molti fondi per procedere con la sistemazione idraulico forestale. 

330.000,00 per il primo lotto. 



               

 

(lavori conclusi) da Comunità Montana e Regione Lombardia; 40.000,00 € dalla Comunità Montana, 

integrati con fondi propri per 70.000,00 (per complessivi 110.000,00 euro) per il secondo lotto e 

15.000 € dalla Regione (integrati con 10.000,00 €) per la foce. In totale sono stati effettuati lavori 

per € 465.000,00 circa (il secondo lotto è in fase di realizzazione); 

-Area Montelago: sono stati ottenuti 400.000,00 € dalla Protezione Civile integrati da 260.000,00 € 

della Comunità Montana e 55.000,00 dal Comune (per un totale di € 715.000,00 €) per il primo lotto 

di messa in sicurezza (lavori in corso di realizzazione); ulteriori 400.000,00 sono stati già concessi 

dalla Regione Lombardia per un secondo lotto, in fase di progettazione, per un totale complessivo di 

€ 1.115.000,00. 

Complessivamente, quindi, gli investimenti per la messa in sicurezza del territorio (compresi quelli 

già ottenuti per lavori in progettazione) superano i due milioni di euro. 

 

CI IMPEGNAMO A:  

• Realizzazione della riqualificazione dell’area antistante il campo sportivo in via Gnocchi 

Viani con finalità turistico-ricettive, realizzazione area libera di gioco, parcheggi e spogliatoi 

con piccola area ristoro e locale deposito a servizio del campo sportivo;  

• Ulteriore ammodernamento del Campo Sportivo con realizzazione di copertura in erba 

sintetica e posa di panchine per allenatori/riserve;  

• Realizzazione copertura permanente presso la piazza a lago a sostituzione del tendone al fine 

di rendere più sicura, bella e fruibile l’area feste;  

• Ripristino asfalto ammalorato in via Abbiba/Belvedere in Ardena e nella porzione di 

competenza del Comune della strada Ardena/Marchirolo. 

 

➢ GIOVANI 

Di particolare importanza è il coinvolgimento dei giovani nelle varie attività, così come sarà 

necessario intercettare le esigenze ed i bisogni delle ragazze e dei ragazzi del Paese. 



E’ stato, negli ultimi anni, incentivato l’ingresso dei piu giovani nel Gruppo di Protezione Civile 

(attualmente 5 cadetti under 18 e un’operativa under 20). 

 

CI IMPEGNAMO A:  

• Porre attenzione ai giovani in particolare, con un consigliere dedicati e con creazione di caselle 

mail e canali social dedicati, al fine di intercettare esigenze e proposte; 

• Individuare uno spazio di ritrovo/aggregazione da destinare alle ragazze ed ai ragazzi; 

 

➢ COMMERCIO SERVIZI E TURISMO 

 

Cosa è stato fatto: grazie all’indispensabile opera dei volontari e delle Associazioni attive in paese 

(a cui va un immenso ringraziamento) è stato possibile concludere l’attività di recupero e 

valorizzazione dei sentieri. I sentieri, in collaborazione con la Biblioteca Comunale, sono stati 

tematizzati al fine di creare un’offerta turistica rispondente al binomio lago-montagna, valorizzando 

delle due principali peculiarità del territorio. Ogni sentiero è caratterizzato dal proprio tema, il punto 

di partenza è stato fissato nella Piscicoltura per ogni percorso. 

E’ stata creata una brochure turistica dedicata ad ogni sentiero approntato. 

E’ stato creato, grazie all’ampio coinvolgimento della popolazione locale e della biblioteca 

comunale, un portale turistico www.visitbrusimpiano.com ed è stato necessario creare un logo 

turistico dedicato facilmente riconoscibile ed identificabile.  

Oltre al portale turistico è stata creata la APP comunale, che prevede una parte istituzionale, l’altra 

turistica con anche una mappa interattiva dei sentieri. 

E’ stata predisposto il marketing territoriale con una cartellonistica dislocata nei punti strategici del 

territorio con le mappe  

L’Assessorato al Turismo, in collaborazione con la biblioteca comunale, ha altresì proposto una 

serie eventi culturali per arricchire il paniere di eventi già consolidati nel territorio con un taglio 

maggiormente culturale. Lo sforzo profuso ha poi condotto alla creazione di un’Associazione 

Culturale, ora attiva in paese, dedicata specificatamente alle attività di carattere culturale.  

E’ stata inaugurata il 28 maggio 2023 una panchina rossa in memoria di Valentina Di Mauro, una 

ragazza vittima di femminicidio del territorio varesino. 

 

Negli ultimi anni il Paese ha visto un incremento delle attività commerciali e del flusso turistico. E’ 

pertanto necessario interagire con gli operatori del settore per intercettarne idee e bisogni, pertanto 

 

CI IMPEGNAMO A: 

• Creare di un gruppo di lavoro dell’Amministrazione finalizzato a creare una “linea diretta” 

con commercianti ed operatori attivi in Paese; 

• Sviluppare e migliorare di quanto realizzato in tema di “Marketing Territoriale” con 

miglioramento di cartine e cartellonistica e valutazione della possibilità di realizzare un 

“Infopoint” nel periodo estivo; 

• Potenziamento delle infrastrutture turistiche sfruttando bandi di finanziamento; 

• Provvedere ad una nuova assegnazione dell’area verde attrezzata “Lido” (l’attuale 

concessione è in scadenza al 31 dicembre) mantenendo le medesime finalità attuali; 

 

➢ SCUOLA, SOCIALE, SPORT, TERZO SETTORE E TEMPO LIBERO 

 

Cosa è stato fatto:  

Attraverso l’adesione al sistema bibliotecario “Valli dei Mulini” è stata avviata la biblioteca 

comunale: presso la sala cerimonie è stato creato uno spazio di inter prestito di libri. La biblioteca 

comunale “Brusimpiano in Biblioteca” si è occupata di supportare l’Assessorato al turismo nella 

creazione dell’offerta turistica, ha curato i testi del portale turistico e ha realizzato numerose attività 

anche in collaborazione con la Scuola dell’Infanzia e primaria dei plessi di Brusimpiano dell’Istituto 



Comprensivo E. Fermi di Porto Ceresio. Sono stati attivati i corsi civici di musica ed ampliato il 

servizio mensa scolastica con estensione ai gironi di non rientro. Supportando l’Associazione 

Culturale è stato attivato il servizio doposcuola per rispondere alle esigenze delle famiglie del 

territorio. 

Grazie ai volontari è stato mantenuto il servizio di trasporto anziani per la spesa ed attivata, a seguito 

della chiusura dell’Ospedale di Cuasso al Monte, una convenzione con il centro prelievi di Lavena 

Ponte Tresa. 

E’ stato realizzato un sistema di condivisione continua di programmi, iniziative ed eventi con tutte le 

Associazioni del Comune a cui è sempre stato garantito il supporto ed il sostegno ed incentivata e 

supportata la realizzazione di attività presso la palestra comunale (Arti Marziali e Yoga); 

 

MOLTE DI QUESTE ATTIVITA’ SONO STATE REALIZZATE UNICAMENTE GRAZIE AL 

GRUPPO DI VOLONTARI CIVICI E ALLE ASSOCIAZIONI CHE HANNO AGITO DI 

CONCERTO CON L’AMMINISTRAZIONE, senza queste persone tutto ciò non sarebbe stato 

possibile, a tutti loro, pertanto, un sentito GRAZIE!!! PER L’ATTIVITA’ SVOLTA. 

 

CI IMPEGNAMO A:   

• Prosecuzione di supporto, collaborazione e coordinamento con le Associazioni attive in Paese; 

• Sviluppo ed il mantenimento di attività culturali e ricreative, in supporto alle Associazioni, in 

particolar riferimento a bambini e ragazzi (ad esempio un campo estivo); 

• Supporto attivo per incentivare l’iscrizione alla scuola primaria fornendo, in collaborazione 

con le associazioni, servizi extrascolastici che le rendano interessanti anche per i non residenti 

(doposcuola e prescuola); 

• Prosecuzione ed incremento delle attività attualmente svolte presso la palestra comunale; 

• Sostegno al Gruppo Intercomunale di Protezione Civile, favorendo in particolare l’adesione 

di ulteriori giovani in aggiunta a quelli già attivi; 

• Prosecuzione col supporto ai volontari nell’organizzazione dei servizi per i bisognosi quali il 

trasporto anziani al supermercato per spesa. 

 

IL TERRITORIO NEL CUORE,  

IL BUON SENSO IN TESTA! 


